

**ANALISIS PEMIKIRAN IMAM NAWAWI TENTANG
KONSEP BID'AH (Kajian Ma'anil Hadis Dalam Kitab *Al-
Minhaj Syarhu Sahih Muslim ibni Al-Hajjaj Nomor 4467*)**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Memperoleh Gelar
Sarjana Strata Satu (S.1)
Dalam Bidang Ilmu Hadits (IH)

Oleh:

**Vinnesa Ayu Fitriyani
NIM 1830410025**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PROGAM STUDI ILMU HADIS
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51 Kudus 59322, Telepon
(0291) 432677 Fax. (0291) 441613 Email:

<https://ushuluddin.iainkudus.ac.id/> Website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Vinnesa Ayu Fitriyani
NIM : 1830410025
Fakultas : Ushuluddin
Prodi : Ilmu Hadis
Judul Skripsi : Analisis Pemikiran Imam Nawawi Tentang Konsep Bid'ah (Kajian Ma'anil Hadis Dalam Kitab Al-Minhaj Syarhu Şahih Muslim ibni Al-Hajjaj Nomor 4467)

Benar-benar telah memulai proses pembimbingan dengan pembimbing skripsi sejak 16 Marret 2022 sampai dengan 15 November 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 15 November 2022
Pembimbing

Muhammad Misbah, Lc., M.Hum.
NIP. 198604072015031004



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291)
438818 Fax. 441613 Email: Ushuluddin@iainkudus.ac.id
website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama/ NIM : Vinnesa Ayu Fitriyani/1830410025
Fakultas/ Prodi : Ushuluddin/Ilmu Hadis
Judul : Analisis Pemikiran Imam Nawawi Tentang Konsep Bid'ah (Kajian Ma'anil Hadis Dalam Kitab al-Minhaj Syarhu Shahih Muslim ibni Al-Hajjaj Nomor 4467)

Telah diujikan pada **3 Januari 2023** Dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I.</u> NIP. 195909121986031005 Ketua Sidang/Penguji I	16/1/23	
<u>Salmah Fa'atin, M.Ag.</u> NIP. 198001082015032002 Utama/Penguji II	16/1/23	
<u>Muhamad Hasan Asyadily, M.Ud.</u> NIP. 198807092019031006 Sekretaris Sidang	16/1/23	
<u>Muhammad Misbah Lc., M.Hum.</u> NIP. 198604072015031004 Dosen Pembimbing	17/1/23	
<u>Dr. H. Ahmad Attabik, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197802252009121001 Dekan Fakultas Ushuluddin	18/1/23	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Vinnesa Ayu Fitriyani**, NIM **1830410025** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
 2. Tidak berisi material yang perah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.
- Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 15 November 2022
Yang Menyatakan



Vinnesa Ayu Fitriyani
NIM 1830410025

MOTTO

“Petunjuk tidak bisa dicapai kecuali dengan pengetahuan, dan arah tujuan yang benar tidak bisa dituju, kecuali dengan kesabaran”.

(Ibnu Taimiyah)

“satu hal yang aku sukai tentang tulisan. Dia tidak pernah berubah, meski semuanya telah berubah”



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah. Segala puji bagi Allah Swt yang telah memberikan pertolongan, petunjuk dan nikmat kesehatan. Berkat Rahmat-Nya penulis dapat menyelesaikan Skripsi ini dengan baik. Tidak lupa juga Shalawat serta salam penulis sampaikan semoga Dilimpahkan kepada Rasulullah Saw, keluarganya, sahabatnya dan seluruh umat Islam dimanapun berada.

Adapun skripsi yang berjudul **Analisis Pemikiran Imam Nawawi Tentang Konsep Bid'ah (Kajian Ma'anil Hadis Dalam Kitab Al-Minhaj Syarhu Şahih Muslim ibni Al-Hajjaj Nomor 4467)**, ini dapat selesai berkat bantuan dari banyak pihak. Maka dalam kesempatan ini penulis ingin mempersembahkan sekaligus mengucapkan terima kasih sebesar-besarnya kepada:

1. Keluarga tercinta penulis yakni Abi M. Ali taufiqurrahman, Umi Dwi Sulistyarini, dan Adek-adek penulis Nadjwa Alya Syafira, M. Arif Baariq, Naufal Akhdan Baihaqi. Dimana mereka selalu memberikan doa, dukungan, kasih sayang serta perhatiannya selama ini. Dan skripsi ini adalah persembahan kecil saya untuk mereka.
2. Bapak Muhammad Misbah Lc, M.Hum. Dengan penuh kesabaran beliau meluangkan waktu untuk membimbing saya dalam penyusunan skripsi ini sampai tuntas. Dekan Fakultas Ushuluddin, KA Prodi Ilmu Hadis, serta seluruh staff Fakultas Ushuluddin.
3. Seluruh guru-guru yang telah mendidik dan mengajarkan saya tentang ilmu agama maupun ilmu pengetahuan, tanpanya saya tidak mengerti apapun.
4. Sahabat terdekat saya Hesti Wulandari yang selalu memberikan dukungan, dan senantiasa mendengarkan keluh kesah saya selama ini.
5. Orang yang spesial untuk saya Nafi'ul Umam, yang selalu memberikan dukungan, perhatiannya dan waktunya setiap saat.
6. Untuk diri saya sendiri, karena bisa bertahan sejauh ini. Sekarang saya memiliki harapan untuk masa depan yang lebih baik.
7. Untuk teman-teman yang selalu membantu selama penulisan Skripsi ini hingga selesai yakni Nur faiqoh, Lutfi Noor H.
8. Tidak lupa juga teman seperjuangan yaitu teman-teman Ilmu Hadis angkatan 2018 yang selalu memberi semangat.

Kudus, 11 November 2022

Penulis

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S{/s}	ض	D{/d}	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z{/z}	غ	G/g	ي	Y/y	بؤ	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فلكي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عالمي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qadja>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah rabbil 'alamiin, puji dan syukur atas kehadiran Allah Subhanahu wa ta'ala, Tuhan semesta alam yang senantiasa memberi limpahan rahmat, nikmat, dan karunia-Nya kepada kita. Allah SWT yang telah memudahkan segala urusan setiap hamba-Nya khususnya penulis hingga skripsi ini akhirnya terselesaikan. Tidak lupa juga shalawat serta salam semoga selalu tercurah kepada junjungan kita, yaitu Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat dan pengikutnya sampai akhir zaman. Semoga kita mendapatkan syafa'at dari beliau Amiin Allahumma amiin.

Peneliti mengungkapkan rasa syukur yang amat dalam atas nikmat Allah SWT, dengan terselesaikannya skripsi ini. Skripsi yang berjudul “Analisis Pemikiran Imam Nawawi Tentang Konsep Bid’ah” (Kajian Ma’anil Hadis Dalam Kitab Al-Minhaj Syarhu Şahih Muslim ibni Al-Hajjaj Nomor 4467)” ini telah disusun dengan semangat yang sungguh-sungguh untuk memenuhi salah satu syarat menyelesaikan Jenjang Studi Strata Satu (S.1) Program Studi Ilmu Hadis (IH) Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penyusunan dan penulisan skripsi ini, penulis menyadari bahwa bukan karena usaha keras penulis sendiri, akan tetapi adanya bimbingan, dukungan, serta saran-saran yang membangun dari berbagai pihak. Oleh karena itu dalam kesempatan ini penulis dengan senang hati menyampaikan terimakasih kepada yang terhormat:

1. Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah menyetujui dan merestui penyusunan skripsi ini.
2. Dr. H. Ahmad Atabik, Lc. M.Si., selaku Dekan Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. H. Nur Said, S.Ag., MA., M.Ag selaku kepala Perpustakaan IAIN Kudus.
4. Muhammad Misbah, Lc., M.Hum., selaku Ketua Prodi Ilmu Hadis Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus dan juga Dosen Pembimbing Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan hingga selesainya penyusunan skripsi ini.
5. Seluruh Bapak atau Ibu Dosen khususnya dosen Ushuluddin, terutama Program Studi Ilmu Hadis (Pak Zulham Qudsi Farizal Alam, Ibu Istianah, Pak Muhammad Afif, Ibu Ulya, Pak Nuruddin, Ibu Umma Farida, Pak Amiruddin) dan masih banyak lagi yang belum bisa saya sebutkan satu persatu, serta Sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Seluruh Staff karyawan di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

7. Seluruh teman-teman Angkatan 2018 sepejuangan tapi beda nasib, di Prodi Ilmu Hadis

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih banyak kekurangan. Hanya Allah lah pemilik dari segala kesempurnaan. Bagi seluruh pihak yang belum bisa penulis sebutkan satu persatu, penulis ucapkan banyak terimakasih untuk semua support selama proses peulisan skripsi ini, semoga Allah SWT membalas dengan segala kebaikan. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat untuk diri sendiri dan bagi para pembaca. *Amin Ya Rabbal 'Alamiin*

Kudus, 11 November 2022

Penulis



Vinnesa Ayu Fitriyani

NIM 1830410025

